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GOVERNO DO ESTADO DE MINAS GERAIS

Ata de Reunião

PLENÁRIO DO COMITÊ DA BACIA HIDROGRÁFICA DOS AFLUENTES MINEIROS DO MÉDIO RIO GRANDE.

Ata da 1ª Reunião Ordinária do Comitê da Bacia Hidrográfica dos Afluentes Mineiros do Médio Rio
Grande – GD7, realizada em 12 de fevereiro de 2021.

Em 12 de fevereiro de 2021, reuniu-se o Plenário do Comitê da Bacia Hidrográfica dos Afluentes Mineiros
do Médio Rio Grande – GD7, por meio de videoconferência. Compareceram os seguintes Conselheiros
Titulares e Suplentes - Representantes do Poder Público Estadual: Everaldo Borges da Costa (T) – Rep.
EMATER, Maria de Lourdes Amaral Nascimento (T) – Rep. IGAM, Rosângela Pereira dos Santos (S) - Rep.
IGAM, Bethania Pimenta Cardoso (T) – Rep. IEF, Shalimar da Silva Borges (S) – Rep. SEMAD, Suelen Daiana
Oliveira Canela (T) – Rep. SES, Juraci Júnior de Oliveira (T) – Rep. EPAMIG, Mário Aparecido Amaral (S) –
Rep. EPAMIG, Leonel Sa�ro de Lima (T) – Rep. SEAPA - Representantes do Poder Público Municipal:
Juliano Peixoto Neves (T) – Rep. PM de Ibiraci, Osmany de Paula Campos Sobrinho (T) – Rep. PM de Jacuí,
Rubens de Paula Campos Neto (S) – Rep. PM de Jacuí, Luiz Campos Ne�o (T) – Rep. PM Itaú de Minas,
Elimar Vieira Vaz (T) - Rep. AMEG, Laura Maria Macedo Silva (S) – Rep. PM de Itamogi, Gabriel Neri Cruz
Novais (T) – Rep. PM S.S. Paraíso, Geraldo Donize� Pereira (T) – Rep. PM Passos, Lucas Horta Maia (T) –
Rep PM de Fortaleza de Minas - Representantes de Usuários de Recursos Hídricos: Laene Fonseca Vilas
Boas (T) – Rep. FIEMG, Cláudio Gomes de Barros (T) – Rep. S.R.R. Passos, Andrey Alux Bordini (S) – Rep.
S.P.R. Passos, Ronaldo Nunes da Silva (T) – Rep. SAAE/Passos, Pedro Abelardo Mar�ns dos Santos (S) –
Rep. SAAE Passos, Alexandre Gonçalves Fonseca (T) – Rep. Furnas Centrais Elétricas, Sérgio Luis Resende
(T) – Rep. COPASA, Maura Helena de Miranda Nunes (T) – Rep. VOTORANTIM. - Representantes de
En�dades da Sociedade Civil: Amanda Francieli de Almeida (T) – Rep. FECOM, Davidson Scarano (S) –
Rep. FECOM, Jussara Aparecida Teixeira (S) – Rep. IFSUL DE MINAS Campus Passos, André Luiz Rodrigues
(T) – Rep. SINDEFURNAS, Eduardo Goulart Collares (T) – Rep. UEMG, Odila Rigolin de Sá (S) – Rep. UEMG,
Darlan Einstein do Livramento (T) – Rep. CREA-MG, Célio Bertelli (T) – Rep. PROBRIG, Ricardo de Oliveira
(T) – Rep. SINDÁGUA, José Carlos Fidelis da Silva (S) – Rep. SINDÁGUA. – Visitantes: Carolina Cris�ane
Pinto (Gerência de Monitoramento da Qualidade das Águas – IGAM). Assuntos em Pauta:

Item 01 - Abertura pelo Presidente do CBH GD7 e verificação de quórum – Abertura realizada pelo
André (Presidente do CBH GD7), desejando boas-vindas a todos.

Item 02 - Leitura do expediente e das comunicações da ordem do dia – Laene (Secretaria do CBH GD7)
realizou a leitura do expediente do dia.

Item 03 - Leitura e aprovação da Ata de Reunião do dia 10/12/2020 – Ata foi encaminhada
anteriormente a reunião por email para todos os conselheiros, sem objeções foi aprovada com quórum
de 28 ins�tuições presentes.

Item 04 – Deliberação CBH GD7 n. 24 – Subs�tui o membro do segmento Poder Público Estadual na
Comissão Eleitoral do CBH dos Afluentes Mineiros do Médio Rio Grande GD7 – Minuta de Deliberação
foi encaminhada anteriormente a reunião por email para todos os conselheiros, sem objeções foi
deliberada.

Item 05 – Apresentação do Controle de Faltas dos Conselheiros – Thaisa (Auxiliar Administra�vo CBH
GD7) informou as ins�tuições que houve subs�tuições e seguiu com explanações sobre o processo
complementar. Laene complementou informando que terá inicio o processo eleitoral de conselheiros
para a próxima gestão e provavelmente o processo complementar não será realizado, devido ao tempo, e
assim faz a renovação como um todo. O link de acesso ao controle de frequência para conferência de
todos foi encaminhado através do chat. André destacou a importância de par�cipar do FMCBH pois trata
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de unificação de entendimentos em questões relacionadas aos recursos hídricos. Destacaram a
importância da par�cipação das prefeituras.

Item 06 – Oficina de Implementação do Plano de Ações da Bacia: Monitoramento de Qualidade das
Águas – Rosângela (IGAM) iniciou a oficina relembrando algumas a�vidades no decorrer de 2020. André
informou que foi procurado por uma pessoa que está buscando parceiros em um projeto de pesquisa e
extensão da UNIFAL que irá fazer uma medição da qualidade da água na nossa região para estabelecer
um estudo sistemá�co por 6 (seis) anos e medir os impactos das a�vidades humanas sobre a qualidade
da água. Rosângela seguiu o quadro de ações que se encontra na página 308 do Plano de Ações do CBH
GD7. O componente estratégico trabalhado foi o a conservação dos recursos hídricos e dentro há uma
serie de ações e programas, seguiu-se na página 292 que trata sobre a revisão e atualização a Rede de
monitoramento de Recursos Hídricos. Rosângela passou a palavra para Carolina Cris�ane Pinto (Gerência
de Monitoramento da Qualidade das Águas – IGAM). Carolina apresentou-se e realizou a seguinte
apresentação: Oficina de Implementação do Plano de Ações da Bacia do Rio Grande: Monitoramento de
Qualidade das Águas. Carolina destacou a importância da realização desse monitoramento. As
informações são fornecidas para diferentes obje�vos. O monitoramento é realizado pelo IGAM, o
programa é desde 1997. Carolina informou o número de estações de monitoramento em todo o Estado
de 649. A frequência de coleta das amostras é realizada campanhas trimestrais, os grupos de parâmetros,
coletas e análises. A circunscrição hidrográfica da Bacia do GD7 conta com 11 estações de
monitoramento da qualidade da água. Os resultados das análises do ano de 2019 foram demonstrados
através de gráficos e tabelas, baseando os parâmetros conforme a Deliberação Norma�va Conjunta
COPAM/CERH-MG N.º 1, de 05 de Maio de 2008 (publicado no “Minas Gerais” no dia 13/05/2008). Foram
apresentados 3 indicadores u�lizados sendo eles, Índice de Qualidade da Água – IQA, Contaminação por
Tóxicos – CT e Panorama. Foram apresentados os principais fatores de degradação da qualidade das
águas, como lançamento de esgoto, lançamento de efluente industrial, agropecuária, a�vidade
minerária. Todos os resultados e todas as análises são divulgados para a sociedade no
portalinfohidro.igam.mg.gov.br e www.igam.mg.gov.br. Após a apresentação foram realizados
comentários voltados para ações que o comitê pode realizar para controlar os indicadores apresentados.
Como andamento e previsão no plano, umas das ações seria a ar�culação com os municípios no sen�do
de reduzir os impactos relacionados aos índices apresentados referentes a qualidade das águas, difundir
com o apoio do IGAM as informações atualizadas para as ins�tuições responsáveis, no caso os
municípios. O papel do comitê é de acompanhar, o monitoramento, levantamento dos dados é realizado
pela ANA e IGAM. Uma das ações discu�da foi o comitê com parceria do IGAM realizar ar�culação com
os municípios no sen�do de reduzir os impactos, cobrar melhoria na eficiência do tratamento de água e
esgoto. Alguns conselheiros fizeram suas considerações e elogiaram a apresentação dos dados referentes
a a�vidades relacionadas aos indicadores apresentados e como estão sendo realizadas as medidas
direcionadas sobre tratamento de esgoto, licenciamento ambiental, as ins�tuições que fizeram
considerações foram UEMG, Prefeitura Municipal de Passos, SAAE/Passos, Prefeitura Municipal de São
Sebas�ão do Paraíso, COPASA, Sindicato dos Produtores Rurais de Passos por meio dos seus
representantes foram destacadas as a�vidades que vem sendo realizadas e o planejamento de cada.
FIEMG e SEMAD colocaram – se a disposição para parceria na fiscalização. André propôs oficiar as
ins�tuições par acompanhar e obter respostas ins�tucionais e realizar as ações do Plano de Ações da
Bacia. Carolina informou que o monitoramento é con�nuo, os resultados de 2020 estavam sendo
consis�dos. André parabenizou pelas informações tratadas. E solicitou retorno sobre uma aproximação
ins�tucional do IGAM com a UNIFAL a respeito do Projeto de Pesquisa e Extensão: Implementação do
laboratório de análises de compostos orgânicos para monitoramento das UHEs de Furnas MG e Peixoto-
MG. Carolina solicitou o envio para a Gerente sobre o projeto citado.

Item 07 – Informes Gerais – Laene informou que a Moção solicitada na úl�ma reunião foi encaminhada
par ao setor responsável, informou sobre a par�cipação na Reunião do FMCBH, onde estão discu�ndo
sobre a DN 52, que fala sobre alterações nos regimentos internos dos CBH’s. Laene informou sobre o
inicio das reuniões da CTIG que deverão ser realizadas para andamento no assunto da cobrança. André
deu ciência sobre o oficio da ANA ao Ministério de Minas e Energia, ONS e ANEEL para que houvesse uma
adequação a demanda que veio dos comitês para que haja a normalização dos níveis das represas de
Furnas e Mascarenhas de Morais, um tratamento operacional mais adequado que atenda a demanda do
nível mínimo dos corpos d’água, no momento está no aguardo da resposta. Rosangela reforçou o

http://www.igam.mg.gov.br/
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lançamento do Concurso de Fotografias 2021 realizado pelo IGAM com início das inscrições até
21/02/2021. Collares (UEMG) informou que dentro do Projeto Grande Minas, o Ribeirão Bocaina esta
como uma macrounidade e dentro dele tem as microunidades, a informação da nomenclatura foi
buscada no mapa do IBGE e o link do projeto foi compar�lhado no chat da reunião. André deixou
registrado a preocupação na fala de um dos diretores da ANA no sen�do de não haver correções nas
outorgas, que não precisa ser revisada. Geraldo informou que o grupo de pequenos cantores em Passos
iriam plantar 300 mudas de árvores na�vas no entorno de uma nascente em Passos, a Secretaria de Meio
Ambiente e o SAAE apoiariam e seria iniciado a par�r das 08:00 do dia 13 de fevereiro de 2021. André fez
explanações a respeito de discussões envolvendo o Canal Pereira Barreto, uma demanda complexa e
sistemá�ca e que não depende somente de Minas Gerais. Laene disponibilizou o link da 2ª Reunião da
Sala de acompanhamento promovido pela ANA.

Item 08 – Encerramento – Sem mais considerações a reunião foi finalizada pelo presidente agradecendo
a todos pela presença e cooperação.

Documento assinado eletronicamente por Laene Fonseca Vilas Boas, Secretário(a), em 12/04/2021,
às 16:55, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no art. 6º, § 1º, do Decreto nº
47.222, de 26 de julho de 2017.

Documento assinado eletronicamente por André Luiz Rodrigues, Presidente(a), em 15/04/2021, às
10:47, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no art. 6º, § 1º, do Decreto nº 47.222,
de 26 de julho de 2017.

A auten�cidade deste documento pode ser conferida no site
h�p://sei.mg.gov.br/sei/controlador_externo.php?
acao=documento_conferir&id_orgao_acesso_externo=0, informando o código verificador 27017249
e o código CRC 624F9966.
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